

Nachruf:

Wir trauern um Sr. Ricarda (Elisabeth) Büssgen (1922-2026)

Von David Haub

10. Feb. 2026



Am Sonntag, 11.01.2026, ist Schwester Ricarda (Elisabeth) Büssgen im Alter von 103 Jahren verstorben.

Nach ihrem Eintritt bei den Schönstattschwestern und Stationen als Wallfahrtsschwester sowie Internatsleitung kam sie Mitte der 1960er Jahre nach Bingen und trat damit ihre Lebensaufgabe an: Sie wirkte rund 50 Jahre in Stadt und Pfarrei Bingen segensreich und mit unwahrscheinlicher Energie im Dienst der Nächstenliebe. Dabei hat sie die Caritasstation mitbegründet und eine Sozialberatung aufgebaut. Sie betreute viele Menschen in sozialen Brennpunkten der umliegenden Gemeinden und ermöglichte eine große Anzahl an Kuren für ältere Menschen sowie Müttern mit Kindern. Für viele war sie „Caritas in Person“. Anstelle des Ruhestandes begann sie 1988 eine neue Aufgabe: Sie baute den Sozialdienst im Heilig-Geist Hospital auf.

2013 hat sie (mit 91 Jahren) Bingen verlassen und lebte seit 2015 im Schönstattzentrum Liebfrauenhöhe bei Tübingen, wo sie am 14.01.2026 auf dem Klosterfriedhof beigesetzt wurde. Wir werden ihr ein ehrendes Andenken bewahren und für sie beten.

Der Herr schenke ihr die ewige Ruhe!